

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.741

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 30 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

Un antecedente del problema del abastecimiento

Los meses transcurridos desde aquel histórico 18 de julio, en que la consumación de la más canallesca traición registrada en los anales patrios precipitó la plasmación del anhelo de renovación revolucionaria de que las masas populares estaban ya bien saturadas, han servido para que el pueblo revalidase la legitimidad de sus indiscutibles derechos a una vida mejor y a un estado social con predominio de una más equitativa distribución de derechos y deberes.

Oponerse al movimiento reaccionario en reacción espontánea e impremeditada, ya era mucho. Tanto, que solo cuando los hechos puedan ser enjuiciados desde un sereno y desapasionado alejamiento, podrá verse hasta qué punto influyó este auténtico sentimiento revolucionario en el fracaso del golpe que la reacción pretendió asestarle por la espalda. Porque lo cierto es que en aquel momento las masas populares tan solo tuvieron a su favor el apoyo—más moral que material—que le prestaron la adhesión leal de los más altos organismos rectores de la República: la del Jefe del Estado, el Gobierno y la mayoría del Parlamento. Pero éstos totalmente inermes, por la traición declarada de la mayoría de sus instrumentos de mando y acción o por la complicidad de los muchos que entonces se mantuvieron en una dubitativa expectativa. Frente a este apoyo moral alzabase la ingente barrera formada por la coalición del ejército, la clerecía, aristocracia, gran parte de las fuerzas armadas de Asalto y Seguridad, guardia civil, plutocracia, representaciones diplomáticas y las atomizadas clases mercantiles e industriales. Y por sí todo eso fuese poco, la complicidad exterior, representada por los potentes Estados totalitarios europeos.

Cuesta trabajo creer cómo todo ese espantoso aluvión de fuerzas reaccionarias y despóticas no arrolló y pulverizó el anhelo liberador que impulsó al pueblo a oponerse desarmado a la avalancha mortífera sobre él lanzada. Pero aún asombra más el considerar la enorme capacidad creadora de que ha dado elocuentes pruebas ese pueblo. Porque simaravillosa fué la rapidez con que se creó un ejército adornado de todas las virtudes y dotado de los medios ofensivos y defensivos que le prestaron su actual potencialidad invencible—todo esto conseguido en lucha desigual y con una moral forjada en la más dura adversidad—no es menos admirable esa celeridad con que el pueblo asimiló las graves responsabilidades de este momento histórico, frenando el sentimiento revolucionario—ya totalmente desbordado—y encauzándolo hacia las conveniencias y exigencias de la lucha guerrera. Igual prodigioso espectáculo se ofreció en la organización y rendimiento de los restantes instrumentos esenciales del Poder. Policía, Seguridad, Justicia, Enseñanza, fueron creados de nuevo, utilizando los escasos elementos leales y vigorizándolos con la aportación de servidores leales, de un rendimiento magnífico.

Un solo sector presenta aún a estas horas un ostensible contraste en este conjunto por tantos conceptos admirable. Nos referimos a las clases mercantiles. Allí donde media un interés económico la nueva España ha tropezado con una evidente hostilidad. Dejemos salvadas las honrosas y contadísimas excepciones. Pero la generalidad de los que vienen interviniendo como productores, intermediarios o vendedores en toda clase de transacciones comerciales, proceden con absoluto olvido de las obligaciones y deberes que la presente realidad trágica impone a todos, sin excepción alguna, permaneciendo tan solo atentos a su irrefrenable egoísmo personal. Y esto en el mejor de los casos, pues no pocas veces ese ilimitado egoísmo es un medio de colaboración con las fuerzas reaccionarias situadas al otro lado de las trincheras.

Ha transcurrido ya sobrado tiempo para que la saludable reacción se hubiese operado. No ha sido así. De nada sirvió que se hayan respetado todos sus derechos. Solo ellos serán responsables de que la República les aplique el trato adecuado.

Este somero examen constituye antecedente preciso para nuestro anunciado estudio del actual problema del abastecimiento, que en días sucesivos proseguiremos.

Información judicial

Tribunal Popular

CAUSA POR VIOLACION

Mañana comparecerá ante el Tribunal Popular, Antonio Andrés Villar, acusado del delito de violación, en

causa procedente del Juzgado de Nules.

Defensor, señor Gil Maties.

Jurado de Urgencia

JUICIO

Mañana por la tarde se verá el juicio seguido a Sebastián Bover Torner, de Vinaroz.

Enminuevopuesto

Eudisia Nikadorov, antigua tejedora, director-adjunto de la manufactura Dzerjinski de Troijgorn.

Entré en la fábrica "Troijgorn" en 1915. Nuestra jornada comenzaba a las cuatro de la mañana. Se trabajaba hasta las diez; después, en un intervalo hasta las cuatro; luego se reanudaba el trabajo hasta las diez de la noche. El salario de esta jornada de diez horas era bien flaco. Vivíamos en las barracas comunales: colchonetas, falta de sitio, suciedad. Era una muchacha apta para desarrollarse la que entraba en la fábrica, pero la dura tarea la agotaba rápidamente y la miseria la hacía esclava del taller y del puchero. No había sitio en su vida, ni para la instrucción ni para la política. Y yo no he sido una excepción. Me casaron a los 19 años. Vinieron los hijos al mundo y la vida se hizo todavía más dura. Por falta de tiempo para dormir, estaba siempre llena de sueño. En la escuela del pueblo me enseñaron aritmética; esto no me servía más que para contar mis deudas de un salario a otro.

Después de la revolución de Octubre es cuando comenzó mi segunda y mi verdadera juventud. A partir de 1929 no hice más que estudiar. Comencé por los círculos del a. b. c. político y de autodidactas. En segunda entré en los cursos para contramaestres tejedoras y, más tarde, en los cursos de inspectores.

Acabo de ser nombrada director-adjunta de la empresa combinada de la manufactura Troijgorn, en la que trabajaban cerca de 6.000 personas. Tengo que cuidarme de que los centenares de niños de nuestras obreras estén bien cuidados en las casas cunas y en los jardines de niños. Más de 3.000 personas viven en las casas de la fábrica. También allí es indispensable el ojo del dueño. Dispongo de un enorme presupuesto. Imposible salir de esto sin conocimientos. El puesto de director adjunta no es una cosa fácil. Pero cada obrero militante que toma parte en la vida política y social desarrolla en sí las aptitudes de un dirigente, de un hombre de Estado. Al participar en el trabajo del Comité del Partido, del Comité de Fábrica, adquirir estas cualidades. Ellas me serán de una gran utilidad en mi nuevo empleo. Supongamos que es necesario hallar un local para los pioneros. Es este un asunto serio, que no puede confiarse a nadie. Me consagré yo misma, visité una casa, controlé su cubicación y decidí inmediatamente los niños que podría contener y cuantos locales más necesitaríamos. Actualmente me ocupo de obtener que se restauren las casas y diariamente tomo las medidas adecuadas a las numerosas peticiones de los obreros.

Este año frecuento el Instituto para el perfeccionamiento de los conocimientos adquiridos. Mi plan es claro: terminarlo y continuar mis estudios, porque el poder soviético no solamente nos da el derecho a la instrucción, sino que nos crea, además, todas las condiciones requeridas para que podamos aprovecharnos de él.

Hace veinte años, incluso mi modesto saber era inútil. Hoy es imposible pasarse sin instrucción. Pienso en que todavía ayer era yo una obrera, que realizaba un trabajo manual y que hoy tengo que realizar un trabajo intelectual.

El saber, más la experiencia práctica, permiten a la vanguardia de la clase obrera pasar del trabajo manual del taller al trabajo intelectual, ligado a la realización de una gran tarea política y económica.

SOBRE EL HIERRO Y EL FUEGO

¿CULPABLES O INCONSCIENTES?

Cuando los capitalistas de Burgos, de Sevilla y de todas las provincias sometidas a los rebeldes tenían noticias de los bombardeos y destrucción subsiguiente de Lérida y Barbastro, del ametrallamiento de mujeres y de la muerte de cincuenta niños bajo los escombros de una escuela; cuando los mismos jefes sublevados sepan de la guerra de exterminio que hacen, desde hace varios meses, los italianos y los alemanes a la Patria en que esos capitalistas nacieron y que guardaban los restos de sus progenitores, restos desenterrados por los proyectiles en Madrid, en Bilbao, en Guernica y en Almería, ¿aprobarán estos hechos vandálicos? ¿Los condenarán en el fondo de sus conciencias? ¿Los ignorarán o fingirán desconocerlos? Quisiéramos saberlo de ciencia cierta, para hacernos la ilusión de que nos escuchan, y hablarles en estos o parecidos términos:

¿Sabéis que las tropas extranjeras hacen en España guerra de destrucción y de exterminio y lo aprobáis? En tal caso ¿por qué equivocáis el nombre de Patria? A poco que conservéis, no ya el instinto de humanidad sino vuestro propio egoísmo, debíais pensar que los edificios que son destruidos con vuestro beneplácito no pertenecen en propiedad a anarquistas ni a socialistas ni a comunistas, sino a capitalistas como vosotros; que tiráis, como dice el vulgo, no ya piedras sino explosión sobre vuestros propios tejados; que los niños no son enemigos vuestros, ni de nadie, ni profesan ideas políticas; que entre las mujeres y ancianos que caen víctimas de vuestra iracundia hay muchos que comparten vuestras opiniones y que, así, os restáis partidarios, privando de la existencia a unos y despertando en sus familiares el espíritu de venganza contra vosotros.

Debéis, por último, abochornaros al ver de qué suerte habéis renunciado implícitamente a la realización de vuestras ambiciones, al entregar la Patria a quienes si venciesen, os someterían a su despotismo implacable. Sois, en suma, merecedores de execración por vuestra maldad y de menosprecio por vuestra estolidez.

¿Es que esos crímenes, esas destrucciones de ciudades y de riquezas, ese asesinato constante de seres que nunca hicieron mal, ni se mezclan en las luchas sociales, se cometen sin vuestro asentimiento y contrariando vuestras intenciones? En tal caso, debéis hallaros convencidos de que quienes os dicen ayudadlos no hacen sino preparar su dominación y someteros a su yugo. Por vuestro propio interés debierais rebelaros contra ellos. Al sumir a España en la miseria, os condenan a la pobreza y a la servidumbre. Al destruir vuestras fincas y vuestros tesoros, os quitan la esperanza de recuperarlos. ¿Qué mayor daño pudieron inferiros los que llamais "rojos" y que no lo son, sino defensores de la democracia y de la paz, caso de que os despojases de lo que poseéis? Os quedaría la esperanza de recobrarlo. Destruído, ello es imposible. Si desaprobáis la conducta de los que truecan a España en escombros, no tenéis ya derecho a ce-

¿Has contribuido con tu ayuda a la Campaña de Invierno?

S. R. I.

lebrar sus hazañas ni a confiar en sus falsas y engañosas promesas.

¿Ignoráis, acaso, lo que los extranjeros hacen y de qué modo matan, saquean y pulverizan? Entonces hay que confesar que sois ciegos de entendimiento; porque no hacen falta datos oficiales para conocer cuál tiene que ser la conducta de los llamados, no para ilustrar, ni para crear, sino para destrozar y matar el territorio ajeno. Esa ignorancia sería indisculpable, luego de ver lo que hacen los invasores en las mismas ciudades en que vivís. En resolución: si aprobáis la destrucción de las poblaciones civiles, sois criminales y malos españoles; si las condenáis, tenéis que convencerlos de que los extranjeros os dominan y de que serán, sin triunfan, vuestros amos. Si ignoráis lo que ocurre, es que sois incapaces de reflexión y que no os halláis capacitados para regir los destinos de un Pueblo que fué rico y próspero y que, merced a vuestra codicia, se ve desamparado y paupérrimo, pero que conserva en sus entrañas desgarradas el sentimiento del deber y el ansia inextinguible de Libertad.

Necesitaríais ser ciegos y sordos para no haber leído y escuchado por la "radio" a vuestros caudillos que hay que hacer que de las ciudades más bellas de España, como Madrid, Barcelona y Valencia, "no quede piedra sobre piedra". Se ha dicho una y mil veces que hay que arrasarlas, que de Valencia sólo importa la huerta y de Barcelona el solar. Pero ¿de quién son los suntuosos edificios, las grandes fábricas, los campos fértiles, sino vuestros? Los capitalistas reaccionarios que saben que han sido hechas polvo sus grandiosas fincas de la Gran Vía de Madrid y que esperan aún conservar las valencianas y catalanas ¿serán más ricos y dichosos cuando todo lo hayan perdido? El pobre no puede perder sino la vida, como el acaudalado. Es éste quien más pierde en esta guerra de destrucción. Aún el más afortunado, que salve su patrimonio, tendrá que vivir en un medio de miseria que desvalorará sus propiedades. ¿Es ésta la suerte que os pueden traer los moros del Rif, enemigos de vuestra Religión, los italianos que se llevan vuestras cosechas, los alemanes que se apoderan de vuestras minas y los invasores de todas procedencias, que despueblan a España y la convierten en montones de ruinas humeantes?

No quiero sospechar que, desesperados por vuestro fracaso, preferís que todo se destruya con tal que no triunfe la Democracia. Gracias a esa Democracia habíais podido llegar a ser lo que eráis. Sin las Revoluciones seríais siervos de la Gieba casi todos vosotros y vuestras mujeres cargarían con cestos de mineral en el fondo tético de los subterráneos o arrastrarían penosamente la sirga a lo largo del cauce de los ríos; sin ellas, vuestros hijos cavarían la tierra con sudor y fatiga y vosotros mismos os anastraríais a las plantas de unos cuantos poderosos crueles. La riqueza de los hombres se ha centuplicado varias veces por el mejoramiento de la condición de las clases trabajadoras, que ha aumentado el número de consumidores y, por ende, la producción. Sois ciegos y, más que ciegos, men-

(Pasa a la tercera página.)

La policía ha logrado detener a numerosos facciosos emboscados

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

CENTRO. — Tiro y cañoneo en varios sectores. La aviación facciosa bombardeó el pueblo de Arganda, la fábrica de La Poveda y las inmediaciones de Alcalá de Henares. **ESTE.** — Nuestras baterías del Alto Aragón actuaron sobre una concentración rebelde de la vertiente norte del Paco Corona, sobre la posición enemiga de La Cruzola. También hubo bastante actividad artillera en otros sectores.

ANDALUCIA. — Cañoneo sobre una caravana de camiones y fuerzas enemigas localizadas en Vega de Tijol.

El enemigo, desde el cortijo de Uria, en las proximidades de Sierra Elvira (Granada), hizo fuego sobre nuestras posiciones.

EXTREMADURA. — Fuego de cañón enemigo sobre Cerro Mulva (sector Valsequillo) y este pueblo.

LEVANTE. — Los facciosos hostilizaron una patrulla que realizaba descubierta en dirección a Monte Azor.

Intenso fuego de fusil y ametralladora desde Villarquemado. Nuestras fuerzas replicaron y causaron bajas al enemigo.

La artillería rebelde hostilizó las proximidades de Valdecebro y Puerto Escandón. La propia actuó sobre Teruel, Castralvo y Puente de Conced.

PENSAMIENTOS FASCISTAS

Cuando Hitler despliega ante Mussolini toda la potencia de su ejército: es por la Paz.

Cuando Mussolini hace desfilar ante Goering a toda la Italia armada, incluso a sus "balillas": también es por la Paz.

Pero cuando los SOVIETS, con motivo de su XX aniversario, pasan revista a sus fuerzas y Vorochilov declara que el ejército ruso puede "CONTESTAR A CUALQUIER AGRESSION", los dictadores fascistas y su prensa lo interpretan como: "UNA AMENAZA DE GUERRA A LOS DEMAS PUEBLOS". Para ellos, querer defenderse es desear la guerra. Las ametralladoras italianas y alemanas son para la paz. Las de Rusia y Francia son para la guerra.

Cuando Franco, agente del capitalismo internacional, hace asesinar a sus hermanos para que los capitalistas ingleses y franceses puedan conservar las minas y los ferrocarriles que poseen en España: es por la paz, por el orden y por la justicia.

Cuando los japoneses atacan a China para robarle sus territorios y sus bienes y convertir a los chinos en esclavos del capital internacional, es también para asegurar la paz del mundo.

Cuando nueve potencias garantizan, por un tratado solemne, la integridad territorial de China, y el Japón consignatario de ese tratado lo infringe, las ocho potencias restantes esperan en Bruselas conocer, antes de intervenir, la opinión del agresor. La comedia se repite en Ginebra con el asunto de Abisinia y en Londres con el de España. Pero si Litvinof, asqueado de esa duplicidad monstruosa, abandona Bruselas, es, según los buenos apóstoles, porque los rusos quieren torpedear la paz y desear la guerra. El cinismo ha dejado de ser la excepción entre

los ciudadanos y se ha convertido en la regla general para ciertos gobiernos y su prensa.

Los que quieren la guerra son las potencias fascistas, las cuales, al servicio de la Internacional capitalista, castigan, en nombre de la civilización, a los abisinios, a los chinos y a los republicanos españoles. Mañana les tocará el turno a los rusos y a nosotros.

Cuando el Paraguay y Bolivia luchan por los terrenos petrolíferos del desierto del Chaco—que desconocían hasta que la Standard Oil y la Royal Dutch se los disputaron haciendo asesinar a ambos pueblos—, ello es obra civilizadora y de paz.

Cuando los ingleses y los americanos suministran petróleo y gasolina a los chinos y a los japoneses, después de haber suministrado ambos artículos a los italianos, es—¿como dudario?—para asegurar la paz. Sin embargo, si negaran estos carburantes a los agresores, la guerra terminaría instantáneamente. No esperéis de Bruselas esta solución infantil y práctica.

Para terminar esta revista de pensamientos fascistas, citemos el del coronel La Rocque, cogido con "LOS COCHES DE TARDIEU" en la mano:

"Sí, he recibido dinero, pero no debo nada AL GOBIERNO...; es a FRANCIA A QUIEN SE LO DEBO". Sin duda Tardieu y Laval no le entregaron sus fondos particulares...

Era mucho más fácil dar los nuestros.

Después de esto, sacad vosotros mismos la consecuencia. Y si no convenis conmigo en que el fascismo prepara la destrucción de la Humanidad y en que con nuestra pasividad le ayudamos, es que estoy rematadamente loco.

JEAN-PIQUE.

("La Dépeche de Fés", 20-XI-1937).

Resultó averiado un avión faccioso

Madrid. — Parece que en un combate entablado ayer entre la aviación leal y los aparatos facciosos que intentaban bombardear Madrid, un avión "Heinkel", fué tocado por los disparos de nuestros cazas, dejando en el aire una espesa nube de humo.

La aviación facciosa es puesta en fuga en Mahón

Mahón. — Desde hace algún tiempo no había aparecido por la Isla de Menorca la aviación facciosa. Ayer se presentó un aparato de observación, que logró adentrarse en la isla, pero rápidamente fué ahuyentado por los servicios antiaéreos de la República.

En los frentes del Centro reina tranquilidad

Madrid. — En los frentes cercanos a la capital de la República continúa la tranquilidad.

En el sector del Pardo se ha pasado a nuestras filas un moro.

Ayer fué de nuevo cañoneado Madrid por la artillería rebelde

Madrid. — Ayer mañana, a primera hora, la artillería enemiga lanzó sobre el casco urbano de la población madrileña algunos proyectiles, produciendo los consiguientes daños y afortunadamente escasas víctimas.

A mediodía algunos aviones facciosos volaron sobre la capital, sin poder lograr sus objetivos, por cuanto las baterías antiaéreas hicieron volar a los aparatos a considerable altura y después ponerlos en fuga.

INFORMACION GENERAL

Nuevo régimen para la venta del pan en Madrid

Madrid. — El Consorcio de las Panaderías ha publicado una nota anunciando que a partir del día primero del próximo diciembre, en lugar de venderse el pan por piezas se hará por peso, para evitar perjuicios al vecindario.

Vista de la causa contra los facciosos de Radio Nacional

Barcelona. — Ha comenzado a verse la causa contra dieciséis procesados por el descubrimiento de Radio Nacional, organización que fingía dedicarse a negocios indus-

FRENTE DE CORDOBA

Han pasado los dinamiteros

La conversación queda interrumpida al notar nosotros que, a lo lejos, una nube de polvo se avecina. Viene acompañada de un golpear belisoso, que aumenta nuestra curiosidad. Todos nos incorporamos para ver mejor. La polvareda avanza con rapidez por el caminejo angosto, viejo de tránsito, algo remozado con el trajín de la guerra que espanta un poco la fría soledad de su anterior abandono, impuesto por los hombres porque ya empezaba a ser calvario para las caballerías en los días lluviosos, cuando el lodo se adhiere a las patas y hace trabajosa la andadura. Nos llega por él la polvareda, y al estar cerca se va definiendo: Es una pintoresca cabalgata de dinamiteros.

Han llegado hasta la puerta del cortijo; se han parado. El que parece jefe, nos dirige la palabra:

—¡Salud, camaradas!

—¡Salud!—respondemos.

—Tenéis agua pa las bestias?

—Sí, hombre; ahí dentro está el aljibe.—Y uno de nosotros se dispone a subir agua.

—Echaros a tierra, muchachos—dice, entonces, a sus compañeros.

Y todos se apean. Forman una patrulla curiosa. Son hombres fuertes, de Peñarroya y Pueblonuevo y también de Fuenteovejuna. No muy altos, pero macizos. Avezados a los duros trabajos subterráneos de las minas, su piel ennegrecida otorga más contraste a los ojos, como chispas; a los dientes y a las uñas. Lucen muy variada vestimenta: Algunas cazadoras de cuero, agrietadas por el rudo uso; otros, visten chalecos de tela rayada; otros, guerreras de kaid; pero todos pantalón de pana oscura y polainas hebilladas, sobre gruesos zapatones de elástico, en los cuales las espuelas, jugueteras, lucen instantáneas al sol... Se tocan con sombreros o con gorros milicianos; llevan las cartucheras repletas y el cinto queda invisible bajo una hilera brillante de bombas de mano; y un mazo de mecha golpea en la tripa, y, a la usanza bandolera, sobre la espalda la carabina montada...

Es un conjunto de estampa serrana. Yo les miro atentamente mientras descansan y dan de beber a las bestias. Pero no les miro mucho tiempo, porque no puedo resistir el deseo de hablarles.

—¿Venís de servicio?

—Sí...; hemos hecho un trabajo.

—¿Algún puente...?

—Un tren.

Lo dicen con la indiferencia del que está acostumbrado a un trabajo cotidiano. Un compañero se nos

acercó, pero que en realidad hacía propaganda fascista.

El juicio ha sido a puerta cerrada.

Un importante donativo de cigarrillos ingleses

Barcelona. — La Casa British American Tobacco, de Londres, ha hecho al Gobierno español el donativo de un millón de cigarrillos Lucky.

Apeleación contra una sentencia de un Consejo de guerra

Barcelona. — En la Sala sexta del Tribunal Supremo se ha reunido la primera de lo Civil, para ver la apelación a la causa fallada en Consejo de guerra contra un cabo y cuatro soldados de Boltaña, que fueron condenados por faltas leves, pero de cuya pena disintió el auditor.

El Fiscal solicitó que se le impusiera a los cinco procesados la pena de reclusión perpétua. La defensa pidió que se confirmara la pena impuesta por el consejo de guerra de Boltaña.

Un donativo de los antifascistas belgas

Barcelona. — Este mediodía estuvo en la Presidencia de la Generalidad un delegado del Comité belga de ayuda a España, para hacer entrega al señor Companys de un camión de víveres regalado por los antifascistas belgas.

La labor de los Tribunales especiales de espionaje y alta traición

Barcelona. — En el Ministerio de Justicia se ha facilitado una nota dando cuenta de la actuación, en los cinco primeros meses, de los Tribunales especiales de espionaje y alta traición; los pendientes de resolución de los Juzgados especiales han sido 272. Los asuntos terminados por los mismos y elevados a los Tribunales, Economía, fijando los precios máximos a 235. Se han dictado 56 sentencias y 53 sobreesamientos.

La tasa para la fabricación y venta de los turrónes

Barcelona. — La "Gaceta" de hoy publica una Orden del Ministerio de Economía, fijando los precios máximos de fábrica y venta al consumidor de los turrónes de Alicante y Gijona.

Convocatoria de ingreso en la Escuela Popular del Estado Mayor

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional inserta una convocatoria de ingreso para cubrir 50 plazas de alumnos en la Escuela Popular del Estado Mayor, en la que podrán tomar parte todos los jefes y oficiales profesionales y de Milicias, e incluso los de Aviación, Infantería de Marina, Guardia Nacional Republicana, Carabineros, Seguridad y Asalto que lo deseen, que tengan menos de cuarenta años de edad y hayan prestado servicios durante tres meses por lo menos, desempeñando mando o cargo de la categoría de jefe u oficial.

Numerosas detenciones de elementos facciosos en Alcalá de Chiveri y Valencia

Valencia. — El Comisario general de Seguridad y Orden público ha facilitado hoy a la prensa una nota dando cuenta de haber sido detenidos por los agentes de la Brigada de Investigación Social de Alcalá de Chiveri, Magdalena y Luisa Aparici Sancho, Joaquín y Vicente Sancho Herrera, Bautista Baus Sancho, Bautista Baus Ebri, Dolores Moya Puig, Vicente Arnau Galarza y Ana Sancho Cucala, todos ellos desafectos al Régimen.

En sus domicilios fueron halladas monedas fraccionarias de plata, monedas de oro y algunas cantidades de billetes. Además fueron halladas una bandera monárquica con las iniciales D. P. R. (Dios, Patria y Rey); otra con los colores de la desaparecida monarquía, un recorte con el retrato de un requeté, prensa facciosa y recortes de prensa reaccionaria de hace algún tiempo.

Todos los detenidos, así como los objetos ocupados, fueron puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

El señor Omaña entregó nota de los servicios en virtud de los cuales han sido detenidos Vicente Vallés Ferrer, que vive en la Gran Vía Durruiti, 62 y Dolores Ferrando Colecha, domiciliada en la calle de Ciccar, núm. 3. Ambos han sido pue-

J. NUÑEZ NAVARRO.

Adamuz.

tos a disposición del Juzgado, por haberse encontrado en sus domicilios respectivos grandes cantidades de dinero. En el domicilio de Vicente fueron halladas una medalla y una pistola, sin licencia y con dos cargadores.

El coronel Redondo llega a Mahón

Mahón. — Ha llegado a esta plaza el coronel de Estado Mayor, don Fernando Redondo.

EXTRANJERO

Terminan las conversaciones entre los políticos ingleses y franceses

Londres. — A las once de esta mañana han continuado las conversaciones franco-británicas. La reunión terminó a la una de la tarde.

Los ministros y demás delegados de los dos países se han dedicado a la elaboración del comunicado que será entregado al final de las deliberaciones y que habrá de ser aprobado definitivamente en una nueva reunión de los señores Eden y Delbos. El documento en cuestión consta de dos páginas y será entregado por Chamberlain.

Los reyes ingleses invitan a comer a Chautemps y Delbos

Londres. — Los Reyes han ofrecido al mediodía en el Palacio de Buckingham un banquete en honor de los señores Chautemps y Delbos. Han asistido también el embajador de Francia, los señores Chamberlain y Eden, lord Cramborne y otras personalidades.

Josefina Baker se casa con un aviador

Bombay. — Esta mañana ha contraído matrimonio la artista Josefina Baker con el piloto aviador Lean Lion.

Las autoridades chinas se preocupan de salvaguardar su tesoro artístico

Nankín. — Las autoridades chinas han comenzado a transportar de Nankín al interior del país todas las numerosas colecciones de obras de arte, con objeto de protegerlas contra posibles bombardeos de las fuerzas japonesas.

Ejercicios de defensa rutinarios en Renania

Essen. — La defensa antiáerea ha decidido organizar en Renania jornadas de entrenamiento de defensa contra las aeronaves. Se han dedicado a los ejercicios de autodefensa tres jueves consecutivos. Al comienzo de los mismos la sirena dará la señal de alarma.

En el bosque de Bolonia se encuentran numerosas granadas

París. — Esta mañana han sido descubiertas en el bosque de Bolonia, 18 cajas, con un total de 576 granadas cargadas, idénticas a las halladas en distintos registros domiciliarios.

La prensa italiana se muestra reservada ante las conversaciones de Londres

Roma. — Las conversaciones fran-

co-inglesas son seguidas en Italia con tanta reserva como atención. Los periódicos no publican más que las noticias escuetas, pero sin hacer el menor comentario.

La unidad en la España de Franco

Los "jóvenes" siguen oponiéndose a que los "viejos" gobiernen

Hendaya. — En todos los países los nombramientos de personalidades políticas para ocupar determinados cargos demuestran la coherencia, la finalidad que persigue el Gobierno. En la España rebelde puede decirse que es a través del "Boletín Oficial" donde se llegan a percibir las grandes discrepancias de que es víctima el "caudillo". Ahora mismo, Antonio Golcochea ha sido encargado de organizar el Consejo de Estado. Esto no tiene nada de particular, porque en algo han de emplear su supuestó talento tantas figu-

ras de la vieja política española que pululan por las ciudades ocupadas por los ejércitos de la facción. Pero lo bueno es que, según noticias de la España rebelde, este Consejo recordará y funcionará como el "antiguo Consejo de la Monarquía", con amplias facultades, "aunque no tomará parte activa en la política nacional".

Lo que pasa es que Antonio Golcochea está un poco molesto. Todos los "ex" van ocupando cargos; el ex de Alba va a Londres; incluso Martínez Anido ha sido desenterrado y colocado en el "ministerio" de Gobernación; en cambio, continuaba él dando conferencias por los pueblos. Ahora Franco ha querido consolarlo y le ha designado para presidir este famoso Consejo de Estado, para curarle la "profunda herida", según frase propia, que le causó el no verse en la lista del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista. Como se recordará, Franco nombró hace algunas semanas sesenta miembros que forman el citado Consejo; en la lista original había muchos elementos monárquicos, con barba y todo. Pero a la hora de tomar posesión fué enorme la sorpresa de todos cuando

se vió que en el Consejo no había ni uno de estos personajes monárquicos.

La intención de Franco al crear este Consejo es equilibrar la política "nacionalista" mediante un organismo que se oponga al Consejo de Falange. Pero podemos asegurar desde ahora que el proyecto encontrará serias dificultades. Los monárquicos siguen quejándose de la "falta de comprensión de los jóvenes", y éstos siguen oponiéndose a que los viejos gobiernen.

La España de Franco entiende por unidad la lucha clandestina de fracciones.

SOBRE EL HIERRO Y EL FUEGO

(Viene de la primera plana.)

tecatos cerriles, al celebrar las hazañas de quienes os condenan a la miseria y a la esclavitud y, además, como a todos los humanos, os espera la muerte. ¿Qué haréis en esa hora fatal en que se hace examen de conciencia, si, tras la seguridad de perderlo todo para siempre, no os queda el consuelo de haber servido los designios de lo Eterno, inmutable y de haber merecido vivir y morir?

ANTONIO ZOZAYA.

BANDO

Instrucción pre-militar

D. AMADEO RIBO SIMONT, Alcalde Presidente del Consejo Municipal de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que de acuerdo con lo dispuesto por el Ministerio de Defensa Nacional, por Decreto de 5 Septiembre último (Diario Oficial número 215), referente a la Instrucción Pre-Militar, pone en conocimiento de todos los mozos que cumplan los 18 años de edad desde el día 1.º de Enero hasta el día 31 de Diciembre del próximo año 1938, la obligación que tienen (bien por sí o por medio de representante) de hacerse inscribir en las correspondientes listas que al efecto se abrirán en el Negociado de Quintas de la Secretaría del Consejo Municipal de esta ciudad y cuya obligación alcanza a todos los que hayan nacido dentro del año 1920, para recibir la instrucción pre-militar.

En su consecuencia, todo mozo que acuda a inscribirse, deberá presentar la certificación de nacimiento o documento bastante que lo acredite, con el fin de evitar inclusiones indebidas.

Los que no puedan acreditarlo en debida forma y hayan nacido en el término municipal de Castellón, deberán personarse en el Juzgado Municipal (Sección del Registro Civil) en donde se les facilitará nota acreditativa de la fecha de su nacimiento.

A los que hayan nacido fuera del término municipal de esta ciudad pero que residan en él y no puedan acreditar su fecha de nacimiento, se les incluirá en dichas listas bajo su más estricta responsabilidad, bien entendido que lo dispuesto en este Bando alcanza a todos los evacuados que residan en esta capital y que cumplan la edad reglamentaria durante el próximo año 1938.

Las horas de inscripción serán de

9 a 1 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde, a partir del día 1.º de Diciembre próximo, hasta el día 10 del mismo a las 7 de la tarde en que quedarán cerradas las referidas listas para recibir la instrucción pre-militar.

Lo que se hace público para general conocimiento haciendo presente que el mozo que omita su presentación incurre en seria responsabilidad.

Castellón 23 Noviembre 1937.
El Alcalde,
AMADEO RIBO

Carnets chófer
Tramitación automovilista
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

Fábrica de géneros de punto de Alejandro Reichenbach

Se avisa a las operarias de esta fábrica que pasen a recoger trabajo.

CARTELERA DE ESPECTACULOS
Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

El próximo jueves, día 4, DEBUT de la gran Compañía de Comedias frívolas de VIRGINIA LAGOS.

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS. Y GRAN EXITO de "LA REINA MORA", magníficamente interpretada por María ARIAS, Pedro TEROL y José Gil "VARILLA".

¡Todo el mundo al Royal a ver esta maravilla de la cinematografía nacional!

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS. Y "LA USURPADORA", por Irene DUNE.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Una selección de COMPLEMENTOS. Y "DOBLE INTRIGA", por Mary ASTOR.

Mujeres: Tejed, cosed y poned vuestro esfuerzo y vuestro entusiasmo al servicio de la noble causa del pueblo.

MARIA RODRIGUEZ, madre de Fermín Galán.

¡¡EL TIFUS!!

Muertos vacunados, NINGUNO. Muertos no vacunados, 226.

¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?

¡VACUNATE!

CON SU PROPIA PLUMA

'RENACIMIENTO

SEGURO PARA EL ORDEN Y FLORECIMIENTO DE LA VIDA ESPIRITUAL

Hemos señalado en cuantos momentos se nos ofrecía ocasión, de qué modo el Estado avanza con desembarazo en la compleja tarea de organizarse y preparar el futuro de paz y reconstrucción total. Otra vez se nos ofrece la coyuntura de insistir en el tema, y es ahora con motivo del decreto ayer publicado en estas columnas por el cual se ha creado la Jefatura de Seguridad interior, Orden público e Inspección de fronteras.

Por ser la dura lucha de ahora un decidido camino hacia una forma de vida nacional pacífica y definitivamente sosegada, es obvio que la defensa del orden público y la organización de nuestra interior seguridad había de ser preocupación primordial del Generalísimo. De nada serviría conquistar la paz a costa de un ingente sacrificio si todo había de quedar más tarde a merced de los eternos contrabandistas de la perturbación, hoy agazapados ciertamente, pero prestos a asomar de nuevo si en la férrea armadura del Estado nuevo perciben alguna grieta. Los tres servicios, Seguridad interior, Orden público e Inspección de fronteras guardan entre sí una correlación que a nadie puede ocultarse y menos si se recuerdan algunas tristes experiencias pasadas. Es un gran acierto unificar las tres preocupaciones, sometiéndolas a la misma técnica. Sin embargo, en nada como en esto había que pedir ilustración a la experiencia, pues en estas materias andar a tientas sería perder la partida de antemano.

La experiencia encarna ahora, por decisión del jefe del Estado, en la persona del general don Severiano Martínez Anido, y con sólo nombrar a esta sobresaliente figura del generalato español queda dicho todo. Desde hace casi dos decenios, el problema del orden público en España

ha sido la pesadilla de políticos y gobernantes. Sólo cuando el general Martínez Anido tuvo en sus manos el gobierno del orden público, gozó España días de sosiego. El general Martínez Anido, quizás por ser militar de cuerpo entero, tenía ideas exactas sobre los conceptos de autoridad, disciplina, ley, y supo hacerlos respetar, sirviéndolos con inteligencia, energía y espíritu de sacrificio.

Esta actitud personal y por lo tanto inmutable, califica al general Martínez Anido para el desempeño feliz de la misión que le encomienda el Generalísimo. Pero también le abona su experiencia de aquellos años azarosos en que supo sustituir a la anarquía callejera con una seria y eficaz vigilancia para que el orden volviese a nuestra casa. Al unificarse en su mano atribuciones hasta ahora concedidas a gobernadores militares, las autoridades castrenses podrán aplicar su atención y su mando a las zonas de vanguardia que según avance nuestro glorioso Ejército habrán de fijarse. El general Martínez Anido es una garantía probada de que a la espalda de nuestras vanguardias militares no quedará, ni podrá plantearse problema alguno que ponga en tela de juicio la paz pública.

Y así esa aspiración de la paz, la ordenación del Estado en la paz, la organización de la vida pública en la paz, se afianzan cada día que pasa con más fuerza. Toda la vitalidad del país, la del trabajo manual y la de la creación espiritual y todas las actividades lícitas, incluso las que constituyen permisible zona de frivolidad para remanso del fatigado cuerpo de los combatientes y de la tensa laboriosidad de la retaguardia, encuentran en el nuevo Estado el soporte de tranquilidad que necesitan. Así ahora en San Sebastián se ha podido reunir la Academia de Bellas Artes de San Fernando y reanudar sus tareas la docta corporación. Es este el signo del renacimiento de la vida espiritual ya iniciado hace mucho tiempo, pero que ahora se acusa de modo visible y solemne. Así no tardarán en dar señales de vida las demás Academias, a medida que sus titulares, rescatados de la horda roja, encuentren ocasión de reunirse para colaborar en la magnífica y no corta tarea que les espera. Es la vida que cuando aún los cañones entonan su canción de muerte y la juventud vigila arma al brazo en los parapetos, se manifiesta y florece, porque se da el clima adecuado".

(Del "Heraldo de Aragón", de Zaragoza, del 4 del actual).

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular
de LIBRE DISPOSICION
según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

Heraldo de Castellón

SEMICRITICA

VOLUTAS DE CELULOIDE

Desarrugemos hoy un poco el ceño constante de modestos aprendices de críticos con que acogimos tantas veces la producción cinematográfica española, frecuentemente tan inflada de diltirambos hiperbólicos como carente de valores estéticos, ante el acierto indudable de la filmación del bello y cándido sainete de los ilustres Alvarez Quintero, "La reina mora", proyectada ayer en el Royal.

Una divagación previa explicará cumplidamente nuestro alborozo: Durante dos lustros hemos asistido, consternados, al raquítico desarrollo de nuestra cinematografía. Porque pese a todos los piadosos "bombos" de la prensa y a las benevolencias perpiciosas de un patriotismo incomprendible, nuestra producción guarda con las extranjeras el mismo ritmo que podría llevar en unas carreras de caballos la tortuga que se decidiese a tomar parte en ellas. La verdad es que hasta aquellos que padezcan xenofobia habrán de convenir en que nuestras películas—acaso con alguna excepción o acaso sin ninguna excepción—han influido tanto en el desarrollo de eso que llamamos—un poco ampulosamente—el Séptimo Arte como puede influir la solitaria en el desarrollo de un niño.

Y como la aclaración de este simil nos llevaría inevitablemente demasiado lejos, limitémonos a justificar nuestros aplausos a la cinta estrenada ayer, siguiendo un procedimiento negativo—el único que consiente todavía lo embrionario de nuestra técnica—; y en vez de inventariar los aciertos de "La reina mora", consignemos con telegráfica concisión, los defectos de que ha sabido liberarse:

El de la falta de naturalidad, tan frecuente en los actores nacionales. Los de "La reina mora" andan, accionan y gesticulan como seres humanos y no como maniqués.

Eso que yo he llamado en otras ocasiones el "moblismo", esto es, el empleo de primeros planos para mostrar puerilmente el respaldo de un sofá o las barras de un perchero.

El aprovechamiento irracional del diálogo de la obra-guion, sin tener en cuenta que la unidad literaria de aquella puede y debe ser distinta de la unidad plástica que requiere el cinematógrafo.

El abuso de "ambiente". En "La reina mora" el color local y el "marco andaluz" están ponderados.

Estos son los principales defectos artísticos de que carece "La reina mora", película española estrenada ayer en el Royal. En cuanto a los que los entendidos llaman defectos de técnica, el principal de que sus realizadores han sabido librar a "La reina mora" es el de los cinegramas cegadores, rezumando esa luz hiriente, sin matices ni claroscuros de tantas superproducciones nacionales...

Las deficiencias en la cinta estrenada, habría que buscarlas en el registro del sonido, que empaña a veces la gracia ceceante del diálogo y las notas frescas aún en el recuerdo—de la música del maestro Serrano. — J. GONZALEZ MORA.

DE VILAFRANCA DEL CID

TENGAMOS PE EN ALBORREAR DE UNA VIDA MEJOR

Al Sindicato U. G. T. y al Partido Socialista, por los cuales fuimos elegidos, es a quienes dirigimos el presente manifiesto.

Ni antes de venir a este puesto.

ni después del tiempo transcurrido en el mismo, ha pasado por la mente de estos Consejeros la menor nubesilla que turbara para nada la ilusión santa de vencer al fascismo invasor que nos amenaza, y menos que fecundara este otro fascismo interior cuyo germen se representa por el cabezalla traidor Franco. ¡Mala España para esta sementera! No quedará un traidor en pie, y del éter invisible saldrá el espíritu animador de esta España libre, interna, que vivimos entre sueños, y que por haberla vivido tantos años, brotará con una fuerza arrolladora y crecerá ferozmente, como las campañas salvajes de la margen del Nilo.

¡Sí, compañeros! España no será del fascismo. Pero para que el germen de esa fiera monstruosa muera asfixiado, cual ratón envenenado, hace falta que los pocos inconscientes que practican el sabotaje contra las leyes que el Gobierno dicta, dejen de sabotear estas Leyes y aporten su granito de arena para que el Consejo Municipal pueda hacer frente a los muchos y variados problemas que la guerra nos suscita.

Tened presente, compañeros, que estamos en el período álgido de los sacrificios y no de repartir mercedes a manos llenas, como algunos creen.

¡España sangra por sus cuatro lados! España necesita que se trabaje con desinterés. Sólo lo indispensable para que las fuerzas físicas del hombre puedan arrastrarse al taller, a la fábrica, al campo, a la oficina y en los sitios de combate. De esta forma llegará pronto la hora de haber acorralado a la fiebre que nos amenaza.

España habrá quedado deshecha y no será aún, después de haber acabado la guerra, el momento propicio para exigir dádivas a los Gobiernos que nos representen; pero a medida que el trabajo se intensifique y las Organizaciones sepan coincidir en el punto lógico de la unidad, habrá llegado la hora de que el horizonte amanecerá despejado para conseguir las máximas libertades con que hayamos podido soñar.

Villafrañca del Cid 26 Noviembre 1937.

Por el Consejo Municipal.

AMADEO ESCUDER.

JUSTICIA MILITAR

JUICIO SUMARISIMO

En Villarreal ha estado constituido estos días el Tribunal Permanente del XVIII Cuerpo de Ejército de Maniobras, celebrando juicios sumarísimos.

El día 28 se celebró el juicio contra el soldado de Infantería de Marina, Ricardo Colomer Raudell, acusado del delito de desertión, por marcharse de su compañía sin autorización, faltando a las listas de retreta durante unos días. En el acto del juicio el procesado declaró que si se ausentó fué por la necesidad de hacer una transfusión de sangre a un hijo, gravemente enfermo; que pidió permiso al capitán y puesto

que él no se le pudo dar, se ausentó a Valencia, presentándose, una vez hecha la transfusión de sangre, en el Ministerio de Marina y en el Comisariado de Guerra.

Abierta la prueba, los Jefes de su compañía dieron buenos informes del procesado, así como el Comisario general de la Brigada.

Comparece últimamente el capitán médico Ricardo Perona, el que afirma que ha hecho un reconocimiento del procesado, y lo considera un psicopático. Habla del sentimiento exacerbado de afecto familiar que hay en el procesado, y explica que al verse en la situación actual, ha podido muy bien obrar con inconsciencia de lo que hacía, trastornado mentalmente.

El Ministerio Fiscal, terminada la prueba, solicitó para el procesado la pena de doce años de internamiento en campos de trabajo, y su ingreso en un Batallón disciplinario. El defensor solicitó la absolución.

El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

EL CORRESPONSAL.

Villarreal 29 Noviembre 1937.

El constipado da fiebre

El constipado se acompaña rápidamente de una elevación de temperatura que indica siempre la presencia de gérmenes microbianos. Para cortar esta fiebre, es suficiente tomar desde los primeros escalofríos algunos vasos de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta bebida microbida y depurativa destruye los gérmenes del constipado o de la gripe, lava verdaderamente la sangre, y el organismo lo restablece en 24 horas. El frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT vale 3'95 en todas las farmacias.

SASTRERÍA LORAS

Necesita piezera chalequera y aprendizas.

Bartolomé Reus, 17-1.-1.-1.

En Alcora, a consecuencia del vuelco de un camión que conducía víveres sin guía, resulta un muerto y varios heridos

En la noche del pasado domingo ocurrió en Alcora un desgraciado suceso del que hasta hoy no se han recibido noticias en nuestra capital.

Según estas noticias, en la noche de anteayer un camión de la matrícula de Valencia, número 17.088, propiedad del Control sanitario de la Mútua Confederal volcó en el kilómetro 5 de la carretera de Alcora a Onda, cuando se dirigía a Valencia.

A consecuencia del vuelco resultó muerto el responsable del camión, Ramón Peralta Molins y heridos el chófer y otras personas que viajaban en el referido vehículo, y cuyo número se desconoce.

El camión transportaba, sin la correspondiente guía de circulación, 211 gallinas, cuatro patos, tres pavos, 21 conejos y nueve jamones.

Como detalle curioso hay que consignar el de que en el vuelco resultaron muertas la mayor parte de las gallinas y dos conejos.

Toda la carga que llevaba el camión ha sido, naturalmente, decomisada y conducida a esta capital.

CONSEJO PROVINCIAL

Continúa la crisis del Consejo

El consejero presidente nos ha comunicado esta mañana que continúa tramitándose la crisis del Consejo provincial, la que será resuelta tan pronto como los partidos políticos y sindicales que integran el Frente Popular designen de entre sus afiliados respectivos quiénes ha de representarles en este Consejo.

La mayor parte de estas designaciones están ya hechas, esperándose que se completen en breve plazo.

BAJA

En el Hospital provincial ha causado baja en el día de ayer, el presunto demente Alfonso Beltrán Zorzano, por curación.

Crónica

PEQUEÑOS SUCESOS

Han sido prestadas últimamente en la Casa de Socorro las siguientes asistencias:

María Adell, domiciliada en la calle Mayor, número 2; de una herida contusa de cuatro centímetros de longitud en la región parietal derecha y conmoción cerebral, producida en una caída. Pronóstico leve.

Miguel Sánchez Navarro, de 28 años; de una herida contusa superficial en la región posterior de la pierna derecha, producida por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

Encarnación Garcés González, de 12 años, domiciliada en la calle Barrachina, 20; de una herida contusa en la región frontal izquierda que interesa el cuero cabelludo, producida de un golpe contra una puerta. Pronóstico leve.

Carmen García Martín, de 20 años, domiciliada en la calle Alcora (maset), de epistaxis, al sonarse. Pronóstico leve.

La entrega de prendas de abrigo para nuestros combatientes debe ser inmediata, porque el frío no espera.

S. R. I. Campaña de Invierno.

CONSEJO MUNICIPAL

REPARTO DE JABÓN EL JUEVES

Pasado mañana, jueves, se efectuará un reparto de jabón al vecindario de esta capital.

Para dicho reparto será utilizable el ticket número 37 de la hoja de bacalao.

LIBRETAS EXTRAVIADAS

Manuel Gallardo Navarro, calle Ladrillares, 28.

José Font Fortes. La Consejería Municipal de Abastos reitera el ruego a las personas que hubieran hallado las referidas libretas, de que las entreguen en el retén de la Guardia Municipal.

GOBIERNO CIVIL

El sentimiento de humanidad de los soldados castellonenses

El gobernador ha recibido esta mañana una carta de los soldados castellonenses que luchan en el frente de Teruel, pertenecientes al batallón de Ametralladoras número 25, organizado en esta Base por el diputado Juan Saplíña Camaró, en la cual condenan enérgicamente el bombardeo que la noche del día 19 del presente realizaron los aviones fascistas sobre Castellón.

Expresan el sentimiento que les ha producido el saber que en el mismo resultaron algunos heridos y el dolor que experimentan por las familias que se han quedado sin hogar.

En uno de los párrafos dice la mencionada carta: "Con nuestra más grande y fervorosa fé y moral hacia la libertad, le notificamos a usted que lucharemos hasta nuestra última gota de sangre para que de una vez se acaban los fascistas en nuestra querida España".

Terminan con entusiasmas vivas al Ejército, a la Libertad y a la República.

En nombre de todo el Batallón, firma la carta Ramón Font Llop.

El gobernador, al darnos cuenta de esta carta, quiere expresar su profundo agradecimiento a estos nobles y esforzados luchadores castellonenses que en el frente dan su sangre generosa por la causa popular y que tiene siempre un recuerdo cariñoso para los pueblos de la retaguardia. Castellón, pueblo que nunca olvida sus deberes, recoge el saludo que mandan sus hijos desde las trincheras de la libertad y promete intensificar su trabajo porque sabe que con ello ucha también contra los ejércitos invasores y ayuda a los que en los frentes ofrecen el tesoro de su vida.

La alarma de esta mañana

Poco antes de las siete de la mañana han sonado las sirenas de alarma, por haber captado los puestos de observación la presencia de la aviación enemiga.

Al desaparecer el peligro nos hemos puesto al habla con la D. E. C. A., quien nos ha facilitado la siguiente nota:

"A las 6'35 entró por el mar, procedentes de la base de Palma de Mallorca, dos hidros rebeldes, uno de ellos trimotor "Saboya" y el otro bimotor "Dornier", dándose la señal de alarma en la capital a las 6'37, por persistir los mencionados aparatos en su rumbo S. E.

A las 6'50 pasaron sobre nuestro Puerto. A las 7'15 se situaron sobre el Puerto de Burriana, donde ametrallaron y bombardearon, con 18 bomba de mano, dos pequeños buques mercantes; el "Cala Castells" y el "Constantino Cambelra", produciendo dos heridos leves, uno de cada tripulación. El herido primero, en el pecho y un muslo y el segundo, en el pié.

A las 7'40, habiendo tomado los mencionados aparatos franco rumbo a Palma, se dió la señal de cese de alarma en esta población.

En persecución de los aparatos facciosos salieron dos cazas propios, ignorándose en estos momentos si lograron darles alcance.

Refugiada, presta tu trabajo para al campaña de Invierno. S. R. I.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
» desembolsado. 60.000.000
Reservas. 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35